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Niederschrift
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Soziales der

Gemeinde Heist (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Beratende Mitglieder

Protokollführer/-in

Entschuldigt fehlen:

Bürgermeister

Stimmberechtigte Mitglieder

Sitzungstermin: Montag, den 23.05.2022

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr

Sitzungsende: 20:38 Uhr

Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist

Herr Jörg Behrmann CDU für Herrn Rafael
Frau Ute Jäger CDU
Frau Marga Kohrn CDU
Herr Gerrit Lienau CDU Vorsitzender
Herr Manfred Lüders FWH
Herr Klaus-Dieter Redweik SPD für Herrn Steig
Frau Christel Schwichow SPD für Herrn

Wiesemann

4 Einwohner

Frau Thora Gootz Leitung
Betreuungsschul
e

Frau Viola Mundt Vorsitzende des
Waldkindergarte
ns Wurzelkinder
e.V

für Frau Danzer

Frau Nina Ressin
Frau Stefanie von Döhren DRK

Kindergarten
Heist

Frau Jabs

Herr Bürgermeister Jürgen
Neumann CDU
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Beratende Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 10.05.2022 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich.

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

Herr Ludwig Albrecht CDU
Herr Stefan Krüger CDU
Frau Andrea Mrosk FWH
Herr Frank Rafael CDU
Herr Florian Steig SPD stv. Vorsitzender
Herr Rainer Willi Wiesemann SPD

Frau Andrea Danzer Leiterin
Waldkindergarte
n Heist

Frau Uta Sell Schulleiterin
Grundschule
Heist

1. Mitteilungen

2. Einwohnerfragestunde

3. Bericht der Grundschule

4. Bericht der Betreuungsschule

5. Bericht der Kindertagesstätten

5.1. DRK-Kindertagesstätte

5.2. Waldkindergarten Heist e.V.

6. Jahresrechnung 2021 Waldkindergarten Heist e.V.
Vorlage: 1018/2022/HE/BV

7. Kindertagesstättenbedarfsplan 2022
Vorlage: 1023/2022/HE/BV

8. Einführung von Energiesparmodellen an Schulen und Kindertagesstätten
Vorlage: 1017/2022/HE/BV

9. Übertragung der Schülerfahrkartenbeschaffung an den Kreis Pinneberg
Vorlage: 1019/2022/HE/BV
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

10. Verschiedenes

10.1.
Seniorenausfahrt

10.2.
Babywald

10.3.
Sachstand Neubau Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege

10.4.
Planung OGTS Heist

zu 1 Mitteilungen

Es liegen keine Mitteilungen vor.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Die Einwohner stellen keine Fragen.

zu 3 Bericht der Grundschule

Da Frau Sell heute nicht vor Ort ist, wird keine Bericht abgegeben.

zu 4 Bericht der Betreuungsschule

Frau Gootz berichtet, dass aktuell 74 Kinder die Betreuungsschule
besuchen, davon die Hälfte der Kinder bis 16.00 Uhr. 14 Kinder aus der 4.
Klasse werden zum Ende des Schuljahres die Betreuung verlassen, es
liegen derzeit 22 Neuanmeldungen zum neuen Schuljahr vor, so dass mit
84 zu betreuenden Kindern nach den Sommerferien gerechnet werden
kann. Im Durchschnitt nehmen 60 Kinder am Mittagessen teil. Dieses
findet auf Grund der großen Anzahl von Kindern im Gemeinschaftsraum
der Sporthalle statt. Die Kinder werden von 3 Betreuerinnen und 3
Helferinnen (für Küche und Hausaufgabenhilfe) betreut. Zum 01.08.2022
wird die Betreuung noch durch einen Bufti und eine Praktikantin (für 6
Monate) unterstützt. Frau Gootz freut sich besondern darüber, dass die
Schulsozialarbeiterin auch Stundenanteile in der Betreuung hat. Sie hat
schon bei diversen Problemfällen geholfen.
Die Betreuung ist jetzt auch mit Laptop und Email ausgestattet. An der
Osterferienbetreuung haben 14 Kinder teilgenommen.

Auf Grund der großen Anzahl der Kinder, sind die Räumlichkeiten sehr
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eng und besonders bei schlechten Wetter ist der Lärmpegel sehr hoch. Es
fehlen für die Kinder Rückzugsmöglichkeiten. Frau Gootz wünscht sich
einen Ruheraum und schlägt die Umgestaltung des Werkraumes mit Sofa
und Matratzen vor. Herr Lienau behält den Wunsch für einen Ruheraum im
Blick.

zu 5 Bericht der Kindertagesstätten
u 5.1 DRK-Kindertagesstätte

Frau von Döhren berichtet, dass derzeit 116 Kinder betreut werden. In den
neuen Gruppen erfolgt aktuell die Eingewöhnung, die zum Herbst
abgeschlossen sein wird. Leider sind die Außenanlagen noch nicht fertig
und die Photovoltaik – Anlage ist auch noch nicht in Betrieb. Eine
Erzieherstelle ist nicht besetzt. Frau von Döhren und ihr Erzieherteam
freuen sich über die neuen Räume, es bringt Spaß in diesen zu arbeiten.

zu 5.2 Waldkindergarten Heist e.V.

Frau Mundt berichtet, dass der Waldkindergarten von 18 Kindern besucht
wird, zum Sommer kommen 3 Kinder in die Schule, die Plätze sind bereits
wieder belegt. Im Mai waren die Kinder wieder 2 Wochen an der Hetlinger
Schanze. Im Juli soll eine Übernachtung mit Wald stattfinden.

zu 6 Jahresrechnung 2021 Waldkindergarten Heist e.V.
Vorlage: 1018/2022/HE/BV

Herr Lienau erläutert die Vorlage. Eine Überprüfung durch den
Rechnungsprüfungsausschuss hat stattgefunden. Der Ausschuss hat
empfohlen die Jahresrechnung anzuerkennen.

Die Spende in Höhe von 1.000 Euro soll erst in diesem Jahr für die
Yogastunden der Kinder verwendet werden. Der Abschluss der
Jahresrechnung muss daher korrigiert werden. Die Jahresrechnung
schließt daher mit einem Defizit in Höhe von 450,76 Euro ab.

Beschluss:

Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales erkennt die
Jahresrechnung des Waldkindergarten Wurzelkinder an. Da die Spende in
Höhe von 1.000 Euro erst in diesem Jahr für einen Yogakurs verwendet
wird, schließt die Jahresrechnung mit einem Defizit von 450,76 Euro ab.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 7 Kindertagesstättenbedarfsplan 2022
Vorlage: 1023/2022/HE/BV
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Herr Lienau erläutert die Vorlage. Die Anzahl der zuziehenden Kinder
durch die Neubaugebiete ist nicht bekannt.

Beschluss:

Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die
Kindertagesstättenbedarfsplanung zur Kenntnis.

zur Kenntnis genommen

zu 8 Einführung von Energiesparmodellen an Schulen und
Kindertagesstätten
Vorlage: 1017/2022/HE/BV

Herr Lienau erläutert die Vorlage. Durch die Einführung des
Energiesparmodells wird es nicht zu großen Einsparungen kommen,
jedoch geht es darum die Kinder zu motivieren, Energiesparmaßnahmen
anzuschieben und Lerneffekte zu erzielen. Die Ausschussmitglieder
sprechen sich für die Variante a aus.

Beschluss:

Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales die Einführung des
Energiesparmodells an Schulen und Kindertagesstätten gemäß
Variante a:
Der Träger der Einrichtung erstattet 50 % der von den Schulen und
Kindertagesstätten erzielten Einsparungen an diese zur freien Verfügung
zurück.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 9 Übertragung der Schülerfahrkartenbeschaffung an den Kreis
Pinneberg
Vorlage: 1019/2022/HE/BV

Frau Jabs erläutert, dass lediglich alle 3-4 Jahre ein Schulkind aus der
Grundschule Heist einen Anspruch auf eine Schülerfahrkarte hat.

Beschluss:

Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt den Abschluss
eines öffentlich-rechtlichen Vertrages über die Übertragung der
Schülerfahrkartenbeschaffung auf den Kreis Pinneberg

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0
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Für die Richtigkeit:

Datum: 31.05.2022

zu 10 Verschiedenes
zu 10.1 Seniorenausfahrt

Frau Kohrn berichtet, dass die diesjährige Seniorenausfahrt am
28.06.2022 stattfindet. Es soll eine Schifffahrt auf dem Nord-Ostsee-Kanal
von Rendsburg nach Kiel stattfinden.

zu 10.2 Babywald

Herr Lüders fragt nach der Erweiterung des Babywaldes. Herr Lienau
erläutert dazu, dass noch Platz für Bäume vorhanden ist und keine
konkreten Planung bekannt sind.

zu 10.3 Sachstand Neubau Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege

Herr Lienau erläutert, dass die Planung des Neubaus bereits mit einer
Kostensteigerung erfolgt ist. Auf Grund des derzeit deutlichen Anstiegs bei
Baumaterialien, rechnet der Architekt jetzt mit einer Kostensteigerung von
bis zu 40 %. Dies kann zu einer Verdoppelung der Schulverbandsumlage
führen. Auf einer außerordentlichen Sitzung des Schulverbandes am
22.06.2022 wird über die Ausschreibung der Gewerke beraten und
beschlossen.

zu 10.4 Planung OGTS Heist

Auf der letzten Sitzung der Gemeindevertretung Heist wurde ein
Planungsteam für die Realisierung einer offenen Ganztagsschule
gegründet. Ein erstes Gespräch hat stattgefunden. U.a. wurde darüber
beraten, wie die Nachmittagsbetreuung aussehen soll: Mensa,
Hausaufgabenbetreuung, Nachmittags-AGs. Welche Räume für die
Angebote und die Anzahl der künftigen Schüler benötigt werden. Es wurde
auch die Frage gestellt, ob die derzeitigen Räume der Schule ausreichen.
Noch vor den Sommerferien erfolgt eine weitere Gesprächsrunde.

(Gerrit Lienau)
Vorsitzender

Herr
Frau

(Jabs)
Protokollführerin
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